

Organiser une formation...



Une expérience humaine enrichissante

L'équipe régionale AFPPE IFO (Île de France-Oise) revient sur les Journées francophones d'IRM (JF IRM) de septembre 2022

Dimanche 25 septembre 2022 12^{h46}...

Le Dock Eiffel se vide de ses congressistes. L'équipe des organisateurs de ces journées de formation range les dernières traces de la manifestation. Puis chacun rassemble ses affaires. Il est temps de faire le premier débriefing.

Mickaël Nespoulous, qui a eu la lourde tâche de jouer le chef d'orchestre, réunit l'équipe autour d'une table : « ÇA Y EST, ON L'A FAIT !!! »... et la troupe exulte !



Retour en arrière...

Ces JF IRM se sont fait désirer. Initiées en 2018, les premières réunions ont eu lieu courant 2019. Mais la Covid a tout bouleversé, et toutes les manifestations AFPPE programmées en 2020 ont été annulées. Les JF IRM ont été repoussées : les 34^{èmes} de mai 2020 à Dijon ont d'abord été reportées à mars 2021, puis à septembre 2021... par conséquent les 35^{èmes} ont aussi été décalées, d'un an et quelques mois, pour se dérouler à Aubervilliers en septembre 2022.

L'année 2021, compliquée pour tous, a engendré la démobilisation de notre équipe. Il a donc fallu redonner de l'élan pour organiser ces JFIRM. Une petite team certes, mais motivée et aux multiples compétences : réunions mensuelles pour faire le bilan des actions menées et à entreprendre, visite du site, contact avec de potentiels orateurs et partenaires, ont été les occupations de ces derniers mois.

Ce sont des moments stressants car il faut établir un programme cohérent et pertinent, dans un temps imparti. La certification QUALIOPI implique de la rigueur dans l'enchaînement des étapes qui oblige à respecter un protocole et un calendrier précis.



Passé ce stress, un autre arrive avec les inscriptions. L'organisation d'un tel congrès demande beaucoup d'énergie, et la récompense est dans un premier temps la fréquentation, puis ensuite le déroulé de la manifestation. Organiser des journées de formation commence par l'élaboration d'un budget prévisionnel pour garantir leur viabilité. L'équipe avait envisagé 500 congressistes. Après une longue période d'incertitude, c'est seulement 15 jours avant que ce nombre a été atteint ! De 380 inscrits au 10 septembre, nous sommes arrivés à plus de 700 inscrits le 24. La difficulté des établissements à libérer des manipulateurs, les services de formation continue au ralenti durant les mois de juillet et août, ont retardé les inscriptions...

Certes l'équipe a dû s'adapter, mais heureusement à la hausse : revoir l'offre de restauration avec le traiteur pour un nombre plus important de congressistes, faire refabriquer des sacs, ajouter des assises dans la salle, ajuster le planning de l'équipe...

Le jour J : ajustement du planning avec l'équipe, fléchage pour guider les congressistes, accueil des partenaires, gestion des livraisons, accueil des congressistes, briefing à la preview, badgeage : les JF IRM sont lancées...

Nicolas, MERM depuis 17 ans, travaille en IRM à l'Hôtel Dieu, hôpital de l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris. C'est la première fois qu'il passait de l'« autre côté », côté organisation d'un congrès : "c'est une expérience qui m'a permis de rencontrer des collègues de tous horizons (privé, public, encadrement, enseignement). Je ne m'attendais pas à une telle charge de travail, vite compensée par de bonnes surprises."

Ce dimanche 25 septembre, Mickaël a tenu à remercier tous les membres du bureau AFPPE IFO pour cette organisation sans faute, dans un lieu magique qui a permis d'offrir aux participants de beaux moments d'échanges et de partages.

Durant cette journée et demie, intense, l'ensemble de l'équipe a su gérer avec brio cet évènement. Elle a su s'adapter et faire de cette formation une vraie réussite (évaluation 4.07/5).

Alors merci à Jocelyne, Maryse, Dominique, Alice, Valérie, Laura, Dounia, Alain, Baptiste, Rostam, Nicolas, Alexandre, Ludovic... sans oublier nos élèves Marjorie, Florian et Arthur.

Merci à tous pour l'avoir fait !

Et nous ne souhaitons QUE DU BONHEUR à l'équipe Poitou-Charentes-Vendée pour les JF IRM 2023...



Retour en photos...

Accueil des congressistes par l'équipe de bénévoles



Dounia et Laura



Dominique, Alexandre, Alice, Dounia, Laura et en bout de table Maryse

Ludovic et Rostam à la preview



L'équipe organisatrice



Pierre-Emmanuel, Mickaël, Jocelyne, Alice, Ludovic, Dominique, Valérie, Dounia, Baptiste